
別記様式（第４条関係）

                  会議録 

会議の名称 令和６年度 第１回加東市立図書館協議会 

開催日時 令和６年８月２３日（金）１８時００分から１９時４５分まで   

開催場所 加東市中央図書館 ２階 会議室 

議長の氏名 （西田千枝子） 

出席及び欠席委員の氏名   

出席 西田千枝子・打田晃・魚住美穂・石田れい子・黒田泰代・佐子真紗美・藤原貞子 

   松本孝介 

欠席 なし 

出席した事務局職員の氏名及びその職名 

・加東市教育長        藤原 路寛   

・教育振興部長        鈴木 敏久 

・中央図書館長（課長）    田中 美紀子 

・滝野図書館副課長      藤田 智架子 

・東条図書館副課長      下山 和子 

・中央図書館会計年度任用職員 藤井 堅太郎 

議題、会議結果、会議の経過及び資料名 

１ 協議事項 

 （１）令和５年度 図書館活動報告 

 （２）令和６年度 図書館活動・事業予定報告 

 （３）その他 

２ 会議の経過 

発言者 会議の経過 ／ 発言内容 

教育長 

教育長 

委員・事務局 

館長 

事務局 

事務局 

１．開会 

２．任命書の交付 

３．教育長挨拶 

４．自己紹介 

５．図書館協議会の役割について 

６．会長等の選出 

  ・会長 西田 千枝子 

・会長職務代理者 松本 孝介 

７．会議録署名委員の指名 

  ・石田 れい子 



事務局 

委員 

事務局 

委員 

事務局 

委員 

事務局 

委員 

委員 

  ・魚住 美穂 

８．協議事項 

（１）令和５年度 図書館活動報告 

〇事務局から説明 

【質疑応答】 

中央図書館の催し・夜の図書館について、「大人のためのおはなし

会」をぜひ継続的な催しにしていただきたい。時間帯については、忙

しい時間帯なので人が集まりにくくてもったいない。内容としては、

色々取り交ぜてしていただいたが、大人なので人生的なもの、悲哀的

なものを朗読という形でもしていただきたい。 

今年度も実施しようとしているので、ご意見をふまえて考えさせてい

ただきます。 

令和５年度は中央図書館でリサイクル本を頂いてありがたかった。中

央図書館のリサイクル本はもう無いのか。 

夏場は、風除室が暑くなり体調を崩す方がいるといけないので、撤去

しています。涼しくなってきたら再度リサイクル本を置きたいと思っ

ています。 

滝野図書館の活動報告で、９月と１１月のおはなし会が参加者無しと

いうことだったが、なぜ参加者がいなかったのかということが聞きた

い。 

特に理由はないが、たまたまその時間帯に子どもさんがいなくなった

ので開催できなかった。何度か時間帯もいろいろ考えた末にこの時間

になったが、最近は人の集まりが少ない。再考します。 

ブックスタート関連で、赤ちゃんに読んであげたい絵本だけではな

く、お父さん、お母さん向けに読んでほしい絵本もあればいいと思

う。夏休みだけでもＬＧＢＴＱ関係、平和教育についてのコーナーが

あれば子どもたちが手に取りやすい。学校では、誰かのおすすめ本を

展示して、よく借りられている。東条学園では、「おはなしくまの

こ」に全学年読み聞かせをしてもらっていて、子どもの感じ方が深

まっていると感じる。 

以前住んでいたところでは、大人の読書会があり、一冊の本に対する

意見交換のようなものがあった。加東に来てから、子どもむけの読書

会があってもいいかなと思っている。一冊の本に関していろいろな人

の意見や考え方を共有できる場を図書館を通して設けるのもよいかな



委員 

事務局 

事務局 

事務局 

委員 

事務局 

委員 

事務局 

委員 

事務局 

教育長 

と思う。 

図書館の中で電源を使ってパソコンを使用できる場所はあるか。 

中央図書館は、２階のフリースペースで使用できます。 

滝野図書館は、電源のコンセントがちょうどよい場所に無いので、ご

自身のバッテリーで使っていただいている。 

東条図書館も同じくご自身のバッテリーで使用いただきたい。 

（２）令和６年度図書館活動・事業予定報告 

〇事務局から説明 

（３）その他 

〇事務局から説明（図書館アプリについて） 

【質疑応答】 

「図書館カード」「図書館アプリ」「マイナンバーカード」の三者共

存でいくのか。「マイナンバーカード」だけにはしてほしくない。 

「マイナンバーカード」を使用するためには、「図書館カード」の番

号との紐づけが必須ですので、三者共存でいきます。 

〇事務局から説明（指定管理者制度導入の検討について） 

【質疑応答なし】 

【その他質疑応答・意見】 

図書館のネット検索などで本の書影、本の表紙の画像があればもっと

探しやすくなると思います。 

現在４０万冊以上の本を所蔵しており、すべての書影というのは難し

いかもしれない。図書館システムの業者に相談してみる。 

①同意見で、アプリで検索する際にも書影があると、便利で探しやす

い。②令和５年度の統計で滝野図書館のレファレンスの数が多いのは

なぜですか。③小中一貫校になっていくにつれて、大きくなっていく

レファレンスの要求に図書館としてどう対応されていくのですか。 

令和５年度は、中央図書館が３か月休館した影響があり、滝野図書館

でレファレンスの件数が増えたかもしれない。対学校のレファレンス

の準備は、現在でも時期毎に調べ物が増える分野の本を購入したり、

展示したりはしている。小中一貫校になっても変わらず対応してい

く。東条学園は学校図書館司書が常駐しており、社、滝野についても

学校図書館司書との協力が必要だと思っている。 

東条学園では、司書教諭が中心でやっている。社学園についても同様

に司書教諭を中心に連携を取ってやっていく形になると思っている。 
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加東市立図書館が貸出密度で１８年連続全国一位というすごいことで

すが、公募の協議会委員の応募が一人もなかった。公募の仕方が悪

かったのではないか。公募による市民は大人だけか。 

募集要項の規定では、成人している者ですので、１８歳以上です。 

もっと魅力のある公募の仕方が絶対にあると思うので、もう一つ突っ

込んだところで何か工夫をしてほしい。 

東条学園では学校司書を通じて図書館に連絡をとっていただいて、学

校にないものを借りていただくという形になっている。学校司書がこ

の学習にはこの本を借りる、というデータベースのような物でいろい

ろと対応してくれている。レファレンスの充実はとても感じているの

で、これからもお願いしたいと思います。 

職場でどんな図書館なら行きたくなるかという話をしたら、作家さん

が来てくれたら行きたいという声があったのでお伝えしたい。 

滝野中学校は、読書活動の推進校に指定されているので、今年度は中

学３年生が滝野南小学校と滝野東小学校へ読み聞かせに行くというこ

とが決まっている。おとどけ図書館で借りた本を朝読書の時間に中学

生が信じられないくらい静かに読んでいる。こういう取り組みが子ど

もたちを本好きにしているのかなという実感がある。 

図書館での素晴らしい活動があまり知られていないのが残念。知らな

いまま終わるのがもったいないと思う。 

どうすれば皆様に届くかＰＲの方法を考えています。ホームページや

ケーブルテレビの文字放送、ホームページ掲載時のＬＩＮＥ連携など

の方法を考えている。 

主婦世代の雑誌が少ないように思う。小野市立図書館にはファッショ

ン雑誌がたくさんある印象。小学生は、絵本でもなんでも借りる。中

学生は映画原作本とかホラー系の本のコーナーがあれば借りてくれる

かもしれない。 

いろいろな方面のいろいろな立場のお考えやアイディアをお聞きし

て、もっと勉強しなくてはいけないと思いました。 

長時間にわたりありがとうございました。 

９．閉会 



   年  月  日 

                         議 長            

                                                  署名人            

                         署名人            


